

Histoire CM1 – Comment Clovis unifie-t-il la Gaule ?

A) Cite 3 noms de peuples « barbares » qui vivent sur le territoire de la Gaule avant Clovis :
Les Burgondes, les Wisigoths et les Francs.

Quand Clovis devient-il roi ? En 481 Pourquoi devient-il roi ? Le roi Childéric 1er, son père est mort et il lui laisse son royaume en héritage.

Si tu observe les cartes de la page 1 du document, Comment évolue le royaume de Clovis entre 481 et 511 ?

Le royaume de Clovis s'est très nettement agrandi en trente ans (entre 481 et 511)

Comment fait Clovis pour agrandir son territoire ? Il fait la guerre aux royaumes voisins et conquiert des territoires.

B) Quelle était la religion de Clovis avant son baptême ? Il avait une religion polythéiste.(avec plusieurs dieux)

Qui, dit-on, aurait poussé Clovis à se faire baptiser ? Son épouse, la reine Clothilde.

Pourquoi est-ce intéressant pour Clovis de se faire baptiser catholique ? Il renforce son pouvoir sur la Gaule en majorité chrétienne et il s'assure le soutien du pape et de l'église chrétienne.

C) Que devient le royaume de Clovis à sa mort ? Son royaume est partagé entre ses fils qui ne vont pas s'entendre et vont affaiblir l'autorité du roi.

Que signifie l'adjectif fainéant ? Cela désigne une personne qui ne fait rien, un paresseux.
(néant = rien, donc fait néant = qui ne fait rien)

Pourquoi appelle-t-on ces rois « les rois fainéants » ? Comme les derniers rois mérovingiens n'ont presque plus de pouvoir, ils ne font pas grand-chose et on les surnomme « Les rois fainéants »

Tu as ci-dessous encadré le résumé à copier dans ton cahier d'histoire.

Clovis devient roi des Francs

L'empire Romain d'occident disparaît à la fin du IV^{ème} siècle et des peuples « barbares » s'installent en Gaule. En 481, Clovis devient roi des Francs, un de ces peuples. Il réussit à agrandir son royaume grâce à des victoires contre les autres peuples barbares. Pour renforcer son pouvoir et continuer ses conquêtes, il se rapproche de l'église chrétienne et se fait baptiser vers 496. Il fonde la dynastie des mérovingiens. Mais à force de partages et de guerres entre ses héritiers, le royaume s'affaiblit et diminue. Les derniers rois mérovingiens n'ont presque plus de pouvoir, on les appelle « Les rois fainéants ».

La France tient son nom du peuple Francs et notre langue est un mélange entre leur langue et le latin des Romains.